

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXV. Núm. 15469 Valencia Lunes 9 de Setiembre de 1912 Oficinas: Miñana, 7 y 9

## LA MUY ILUSTRE SEÑORA

### Doña Carolina Narbon Marqués

ha fallecido hoy en el pueblo de Villamarchante a las dos y media de la madrugada  
A LOS 60 AÑOS DE EDAD  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
R. I. P.

Su desconsolado esposo, el M. I. Sr. D. Jacinto Sanchis, Coronel de Infantería; hijos, hijos políticos y nietos, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

## EL SEÑOR

### Don Miguel Sanjuan Chirleu

DEL COMERCIO  
ha fallecido hoy a las cuatro de la tarde en Villanueva del Grao  
A LOS 21 AÑOS DE EDAD  
R. I. P.

Su desconsolada madre, hermanas Carmen, María y Clotilde, tíos y demás familia participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les suplican encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, calle Palau, 1, junto a la iglesia de Villanueva del Grao, al cementerio de la misma, de lo que quedarán agradecidos.

### El oculista de Santa Bárbara

D. V. Rodríguez, desea asociarse a un compañero competente en la especialidad y de 35 a 40 años de edad. Para tratar directamente, Colón, 31, de doce a una.

### El pleito de Marruecos

Los sucesos de Marrakech...

### Antivo rescatado

Tanger 8.—Por noticias radiotelegráficas se sabe que anoche llegó a Alkazar el capitán de Ingenieros García Hallave, cautivo por la Kabila de Erbona. El rescate lo negoció el agente consular inglés Mr. Cartwright, llamado generalmente el Bibi, cuyas influencias en toda aquella región fueron puestas en juego como siempre para la favor de España.

### Tranquilidad

Tanger.—Los sucesos del Sar repercuten en Fez, donde se hace sorda campaña en favor de Muley Hibba.

cesas volantes a estar en continuo movimiento, con lo que, además de cansar a las tropas, consigue sostener pujante la rebelión, arrasando los adarves que se someten al paso de las columnas francesas.

A escasa distancia del campamento de Mechra-ben-Abri apareció asesinado el francés Pizanelli.

La situación de Marrakech

Paris 8.—Desde Rabat se han recibido interesantes noticias sobre los sucesos de Marrakech que alcanzan al día 2.

Dicen que los prisioneros franceses que se hallan en poder de Hibba disfrutan de excelente salud, que se encuentran en el palacio de Hibba con guardias de vista. Se les permiten las visitas, pero en cambio se les prohíbe escribir.

Aumenta a diario la impopularidad de Hibba, quien solo dispone de 1500 ginetes e igual número de infantes.

La columna Mangin ha emprendido la marcha, y en su avance no ha tenido ningún choque con el enemigo, cuya circunstancia no ha motivado alarma en el país.

Salió del zoco El Arbá de Rehamma en la madrugada del 5, y debió llegar aquel día a Ben Guerir, a 30 kilómetros al Sur de un campamento.

Desde este punto al terreno montuoso suocede una llanura desierta hasta Sidi Bou Othman, donde debieron llegar el día 6.

Esta localidad solo dista 30 kilómetros de Marrakech.

En los centros competentes se cree que Mangin ha debido preferir retrasar un día su llegada a Marrakech con objeto de entrar con las tropas descansadas.

Créase que el puente tendido sobre el río Temif, a cinco kilómetros al Norte de Marrakech, será probablemente el paraje elegido por los rebeldes para oponerse al avance de la columna.

Si ha ocurrido un choque en dicho punto, y teniendo en cuenta todas las eventualidades, probablemente hoy domingo podrá Mangin entrar en Marrakech.

Es seguro que transcurran dos o tres días antes de que los informes de lo ocurrido en Marrakech lleguen a la costa. Es decir, hasta el día 10 por lo menos no podrá co-

### ¡Gloria a los héroes!

#### Recuerdos de una campaña

La campaña de Cuba hallábase en su período álgido.

La división Echagüe, una, como todos saben, de las que se batieron en aquella gloriosa y desahogada guerra con más arrojo y decisión, operaba entre Gibara y Holguín.

Este último punto, foco de la insurrección de la región del Sur, había que limpiarla a toda costa.

El Sr. Echagüe dedicó a ello sus energías, y Holguín quedó en poder de los españoles.

En el combate hubo hechos aislados dignos de pasar a la Historia.

Formando parte de la división había unas cuantas compañías de infantería de Marina.

Recibieron encargo de mantener una posición determinada.

La fuerza sufrió mucho. Dos bisoños, dos soldados, quedaron solos; no se intimidaron por ello.

Desde la posición que ocupaban signaron disparando sus fusiles sin tregua ni tescano hasta que las balas enemigas cortaron sus vidas.

Este es el hecho relatado en su sublime sonetillo.

Dos jóvenes, dos españoles, que en cumplimiento de su deber prefieren morir a abandonar un sitio cuya defensa les ha sido confiada.

Estos héroes fueron José Rama y Antonio Caneda.

El general Echagüe citó en la orden de los cuerpos estos dos nombres.

Ya luego, cuando en Holguín se consagró por su orden un fuerte, el mejor que de la isla, el general honraba la memoria de estos españoles, uniendo ambos apellidos y dándole el nombre de *Ramacaneda*.

Para solemnizar la inauguración, el general dió una fiesta.

Ocupó los cerros inmediatos y garantizó a las señoras que no es ciria un solo tiro.

Audieron centenares de familias; fué una fiesta brillante y tuvo un final hermosísimo.

Iniciase una suscripción que produjo cerca de mil duros, y esta cantidad fué repartida entre las familias de los dos héroes.

La infantería de Marina ha querido honrar también la memoria de sus hermanos de armas.

En el Ferrol, y en el cuartel donde esta fuerza se aloja, ha sido colocada una lápida, por iniciativa de los jefes y oficiales, relatando el hecho y citando los nombres de sus autores.

La lápida se inaugurará el 15 del corriente, y el coronel del regimiento, señor Muñoz, ha invitado al acto al hoy Capitán general de Valencia, señor conde del Serrallo, recordando que Rama y Caneda sirvieron a sus órdenes.

La idea es simpática, digna de la brillante oficialidad de nuestra infantería de Marina.

Honrar la memoria de las víctimas del deber, ¡qué hermoso es eso!

¡Y qué triste sería la vida si no fuera por eso!

## Noticias militares

### El batallón de Guadalajara

Ceros de las siete de la noche del sábado llegó el batallón de Guadalajara al cuartel de San Juan de la Ribera, a cuya puerta esperaba el Capitán general con su Estado Mayor.

Al entrar la fuerza penetró en el cuartel también el público que la acompañó durante el desfile por las calles.

En el patio formó el batallón, y el señor general Echagüe, en medio de un profundo silencio, le arengó, siendo victorioso.

De este entusiasmo participó el público.

### La recaudación

La obtenida ayer fué la siguiente:  
Por carnes frescas y saladas, 1.863'83 pesetas.  
Por inspección veterinaria, 115'28.  
Por pesaje, 43'05.  
Total, 2.022'16 pesetas.

### Pagos

Por la Alcaldía se han hecho hoy los siguientes:  
Material albrado, 215'25 pesetas; subvención maestro ciegos, 41'66; cupones em-

Centenares de personas se agolparon alrededor del general, disputándose el honor de estrechar su mano. Fué una nota esta de alta significación, de la que, cuantos la presenciaron, guardarán grato recuerdo.

Por orden del señor general se desalojó el cuartel, con el mayor orden, autorizando únicamente la permanencia en él de las familias de los soldados.

Estos fueron revistados por S. E., que autorizó a los que tenían familia en Valencia para pernoctar en sus casas.

### Desinfección

Una de las primeras medidas adoptadas por el señor Capitán general en cuanto los soldados expedicionarios de Guadalajara se han repuesto de las molestias del viaje, pues el Antonio Lázaro tuvo que luchar con mar gruesa, ha sido la de atender a la higiene del soldado. Los uniformes, las mantas, la ropa, y en fin, todo lo de uso diario de los soldados, han sido llevadas por compañías al Hospital y sometidas a las tres estufas de desinfección que el elemento militar posee y que están funcionando sin descanso desde primera hora del día.

A la tropa se le ha proporcionado ropa de cama, mantas y vestido provisionales, hasta que los de uso quedan desinfectados y limpios.

La medida no necesita comentarios, pues se basta por sí sola para demostrar el interés que inspira al Capitán general la salud y el bienestar del soldado.

### Cambio de saludos

En la noche del sábado último el señor Capitán general, en su nombre y en el de las fuerzas repatriadas de Guadalajara dirigió un telegrama al capitán general de Melilla saludándole cariñosamente.

El Sr. García Aldave ha contestado hoy con otro telegrama sumamente expresivo y afectuoso para nuestra primera autoridad militar y para la fuerza que hasta hace poco estuvo a sus órdenes.

### Indulto

Le ha sido concedido, previo informe correspondiente, al recluso en el penal de Chinchilla Sebastián Moreno, por usurpación de estado civil.

### Obras

Ha sido aprobado el proyecto y presupuesto para la construcción de una cubierta en el almacén de paja del Parque de Intendencia.

### Vacantes

En la fábrica de Oviedo hay vacantes tres plazas de maestro de taller de tercera clase, dotadas con 2.000 pesetas anuales cada una. Las solicitudes se admitirán en el ministerio de la Guerra hasta el 23 del actual, y las oposiciones se verificarán el día 6 de octubre próximo.

### A comparecer

Deben presentarse en el Gobierno militar Cayetano Marco Moreno, Manuel Martínez Sánchez, Enrique Tamarit Andrés, D. Santos Díaz, guardia de Seguridad Manuel Esteban Gallur, José Puchades Garzó, Francisco Tormo García, José Ibáñez Nogueras, Francisco Lorente Sanz, Miguel López Terol, Joaquín Comas Sabeila, Angel Yuste Yuste, Miguel Guillén Raga, Antonio Palomares Canet y Francisco Vicente Moreno Fuster.

### Ingreso concedido

Se ha concedido el ingreso en el Colegio de María Cristina al huérfano D. José García Sánchez, que se encuentra con licencia ilimitada, debiendo presentarse en este Gobierno militar la persona o tutor encargado del mismo.

### Servicio de la plaza para mañana

Jefe de guardia, coronel D. Mateo Hernández; parada, cuerpos de la guarnición; jefe de día, coronel del 8º montado don Arturo Camilleri; imaginaria, teniente coronel del 11º montado D. Mariano de la Revilla; presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel del 8º montado D. José Olagüé; visita de hospital, segundo capitán de Oñubas; reconocimiento de provisiones, segundo capitán de Victoria Eugenia; vigilancia especial, dos sargentos de Tetuán; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

## Información municipal

### La recaudación

La obtenida ayer fué la siguiente:  
Por carnes frescas y saladas, 1.863'83 pesetas.  
Por inspección veterinaria, 115'28.  
Por pesaje, 43'05.  
Total, 2.022'16 pesetas.

### Pagos

Por la Alcaldía se han hecho hoy los siguientes:  
Material albrado, 215'25 pesetas; subvención maestro ciegos, 41'66; cupones em-

prestio, 334'55; nómina personal Mercaderes, 3.651'93; idem Matadero, 3.515'83.

### Sesión de hoy

A las once menos cuarto el Sr. Ibáñez Payés declara abierta la sesión y se lee y aprueba el acta de la anterior.

En la tribuna pública gran concurrencia.

En la de la prensa hay dos guardias municipales encargados de protegernos en caso necesario.

Se han dado órdenes severas para desalojar al público al menor desorden que se promueva.

Se entra en el orden del día.

El primer dictamen proponiendo se conceda permiso a D. Eugenio López para realizar unas obras que ha hecho sin licencia, lo combate el Sr. Samper, y es aprobado.

La Alcaldía propone sea designado concejal para que asista a las fiestas del centenario de Cádiz Se aprueba.

Se propone que se autorice a la Compañía de los tranvías y ferrocarriles para colocar, con carácter provisional, en las torres de Serranos sostenes del h'co eléctrico para el servicio del tranvía de Valencia a Burjassot y Godella.

El Sr. Simó pide se coloquen los sostenes en la menor cantidad posible.

El Sr. García Dadrús denuncia que antes del permiso del Ayuntamiento ya están colocados los sostenes.

Intervienen los Sres. Alcón, Samper y Vives Liern, y se aprueba el dictamen.

Se propone autorizar a D. Vicente Donderis para ocupar la habitación núm. 1 de la calle de Caldereros, propiedad del Ayuntamiento, y se aprueba.

Se conceden varias licencias para obras.

Son aprobados varios dictámenes sin interés.

Otros pasan a comisión.

La de Hacienda reproduce el dictamen proponiendo la aprobación de la lista cobratoria del impuesto sobre círculos y casinos de recreo, correspondiente al año actual.

Pide el Sr. Crú que quede sobre la mesa; se opone el Sr. Peredós e intervienen los señores Romero, Meléndez y Samper.

La discusión se hace larga, y finalmente interviene el Sr. Simó, que dice que no debe excluirse sino dos sociedades, pues sería ilegal el englobarlas todas.

Se hacen varias rectificaciones y se aprueba el dictamen con la adición de fijar un plazo de quince días para que recurran los que se consideren lesionados.

Se da cuenta del fallecimiento del jefe recaudador de estaciones sanitarias D. Miguel Martínez Aguiló, y se propone para dicho cargo a D. Vicente Estratagos Rodríguez.

Ocupa la presidencia el Sr. Banquells.

Se desestiman varias instancias de profesoras de música pidiendo ser nombradas profesoras de escuelas municipales.

Se propone solicitar del ministerio de Hacienda la subasta de la caza de la Albufera por el plazo de un año.

Se aprueban varios dictámenes de la comisión de Nuevos arbitrios y de Cementerios.

Se autoriza la instalación de varios motores.

Se da cuenta de algunos asuntos de la comisión de Pósitos y termina el orden del día.

### Despacho extraordinario:

El Sr. García Dadrús solicita se pida al Estado un espacio de terreno al lado del teatro Serrano.

Intervienen en la discusión los señores García Dadrús (D. J.), Ferrer y Pesot y Prieto, y se aprueba la moción.

D. Carlos Cortina solicita la Banda Municipal para las fiestas de Meliana. Se aprueba.

El presidente del Montepío de la Banda solicita permiso para dar un concierto en la plaza de Toros, con destino lo recaudado a dicho Montepío. Es aprobado.

Se da cuenta de una comunicación de la Dirección de Ferrocarriles del Norte preguntando si el Ayuntamiento está dispuesto a contribuir económicamente a la construcción del paso a nivel del camino del Grao.

Se da cuenta de la comunicación del Gobernador participando la aparición de la peste bubónica en Safi, y ordenando se pongan en condiciones la estufa de desinfección y el hospital-lazareto.

Se concede un mes de licencia al Alcalde Sr. Ibáñez Payés.

El Sr. Pérez Deval hace varias denuncias referentes a faltas cometidas en el servicio de nuevos arbitrios.

(Ocupa la presidencia el Sr. Ibáñez Payés.)

## FOLLETÍN

### EL HOMBRE DE NIEVE

(CONTINUACIÓN)

—Y del castillo nuevo, al otro lado del plano, y de muchas minas de hierro y de los animales y granjas; el amo de la casa es la razón que me dá mi tía para hacerme olvidar que es viejo y que está acaso cargado de crímenes.

—¡Díabolo! —exclamó Cristían.— ¡Pues estoy en casa de una buena persona!

—Os burláis, Mr. Goelie; no creéis en el crimen.

—Bueno; yo quisiera saber de qué crimen se trata.

—Yo no lo sé; al rumor público le seguía como asesino de su padre y de su hermano, y hasta de su cuñada, la desgraciada.

—Nada más que eso?

—Pero ¿no estuviésteis vos encargado de... Ah, no! Fué vuestro padre su abogado en el momento.

—Nada se ha podido probar contra él, y no se probará, a menos que los señores sigan de sus lumbas.

—Eso se ve algunas veces—replicó Cristían.

—¿Crees?...

—No me decís; ya sabéis que muchas veces una palabra olvidada...

—Eh, ya lo sé; pero no se ha encontrado

nada, y reina el silencio hace veinte años. El barón Olans se ha hecho temer, y ahora lleva su audacia hasta pretender casarse de nuevo; ha querido, según dicen, mucho a su mujer; pero en cuanto a la baronesa Hilda, se cree generalmente...

—¿Qué se cree?

—Ya veo que no ha llegado la creencia popular hasta vos, ó que no la dais crédito, puesto que os instaláis aquí tranquilamente.

—En efecto, me han contado una historia; parece que se trata de un aparecido...

—Hay que convenir en que, fan'asma ó realidad, hay algo de cierto, porque monseñor Stenon cree en ello, y acaso el barón. Desde la muerte de su cuñada, no ha vuelto a poner aquí los pies, y hasta ha mandado cerrar ciertas puertas...

—¡Allí—dijo Cristían señalando a lo alto de la escalera.

—No lo sé, es posible—respondió Margarita.— Todo esto es muy misterioso. No creo en aparecidos; pero por nada del mundo dormiría aquí. En cuanto al barón, que la historia del diamante sea falsa ó verdadera...

—¿Otra historia?

—La menos verosímil de todas, convengo en ello, y no puedo menos de reírme al repetirla. Dicen que por amor a su mujer, que era tan mala como él, mandó a un alquimista que redujese su cuerpo a diamante negro. Lo cierto es que lleva en el dedo un anillo que no puedo mirar sin terror.

—Eso es una prueba—dijo Cristían riendo.— pero calculad si os estuviésteis reservada la misma suerte.

Margarita se rió; pero se hizo tan misteriosa su risa en aquel salón, queja joven se quedó serio de pronto.

—¡Ah, Mr. Goelie! Ya veo que vos no me

apoyaréis y que opináis como mi tía. ¡Solo en Dios tengo esperanza!

—¡Vaya!—replicó Cristían al ver que lloraba.— Venis a anunciarme una confesión delicada, y os limitáis a decirme que os es antipático vuestro futuro. Me denunciáis la tiranía de una tía vieja... ¿no es vieja? Bien; pongamos que es joven.

—Os juro que no amo a nadie, Mr. Goelie; eso sería demencia.

—No sois cínico, querida niña—replicó Cristían.— Teméis que repita todo a mi cliente la señora condesa.

—No, señor Goelie, no; sé que sois hombre de honor. Yo espiaba vuestra venida y diciéndoos qué fué lo que me hizo pensar en venir a veros, será contaros mi historia, que acaso no conozcáis bien. Fuí educada en el castillo de Dalby, en el Wermland, a veinte leguas de aquí, al cuidado de mi tatarra la condesa Elfrida de Elveda, hermana de mi padre. Mi tía gustó del mundo y la política. Siguió a la corte a Stokholm, y los negocios de la Dieta la interesaban más que yo, que desde que nací vivo en un castillo triste, con una ama de gobierno francesa, la señorita Polin. Esta es muy buena y me quiere mucho. Mi tía viene dos veces al año a ver si he crecido y si el cura cuida de que no recibamos más visitas que la suya y la de la familia.

—Eso es poco alegre.

—No me importa; trabajo mucho con el ama, soy rica y no carezco de nada; la señorita Polin es muy amable, y cuando nos cansamos, leemos novelas.

—Bien; pero entre esas novelas, ¿no se ha desahogado ningún joven en la casa a despecho de la cura y de la tía?

—¡Nunca! Os lo juro, Mr. Goelie—contestó

candorosamente Margarita.— Os diré, sin embargo, que yo me había formado del marido una idea que no se avino bien con el aspecto del señor barón Olans de Valdemora cuando me lo presenté mi tía.

—Lo creo. ¿Y vuestra tía?

—Se burló de mí. Sois una fofa, me dijo; una niña bien educada no debe figurarse el amor a su capricho. O sois baronesa de Valdemora ó seguis prisionera toda la vida en este castillo. Haré más: despediré a la señorita Polin, que tiene cara de mala consejera; decididos, os doy un mes. El barón nos invita a pasar las Navidades en su residencia de Dalecarlia; nos divertireis mucho, y allí comprenderéis que no podéis imaginar boda más conveniente que ésta.

—¿Y digísteis que sí?

—Dije que fuéramos a Dalecarlia, puesto que me concedía un mes para reflexionar. No me disgustaba ver un país nuevo, gentes nuevas, fiestas... Pero a los ocho días de estar aquí os juro que encuentro al barón tan desagradable como antes.

—Pero tal vez halléis en casa del barón alguien no tan desagradable que se interese por vos, como yo lo hago ahora, y que sabrá hacerlo mejor que un viejo abogado.

—No, señor Goelie; a nadie abriré mi corazón más que a vos, y seguramente no confiaré en nadie que pueda hallar en el castillo de Valdemora.

El barón ha recogido su gente entre los agradecidos y los ambiciosos, y todos éstos me adulan como si fuera yo la mujer del barón. Sólo siento desprecio por estos cortosanos de provincia, y sólo tengo confianza en vos, señor Goelie.

Sois el hombre de negocios del barón; pero vuestra independencia de carácter es bien co-

nocida, y así me lo había asegurado quién os conoce, el hermano de la señorita Polin, ya sabéis, Mr. Santiago Polin, a quién habéis hecho favores...

—¡Si; un encantador muchacho.

—Encantador no; es jorobado.

—Digo moralmente; la joroba no hace al caso.

—Es cierto; es un hombre distinguido que nos habló tan bien de vos, que resolví veros a escondidas de mi tía. Mientras ella se compone, en lo que tarda dos horas, mi buen Peterson me ha esperado en el lago y he venido.

—Pero... ¡escuchad! Me parece oír la música del castillo nuevo que anuncia el principio del baile; es preciso que me vaya enseñada. El pobre Peterson se estará belando... Adiós, señor Goelie... ¿Queréis permitirme que vuelva mañana de día mientras mi tía duerme?

—¿Y si la tía se enfada? —dijo Cristían con la voz suya, sin disimular, — podéis decirle, que yo os aconsejo como ella.

—No—dijo Margarita desconfiando instintivamente;— no quisiera burlarme de ella, y acaso haré mejor en no venir; si me prometéis hacerla renunciar a esa boda, será inútil que insistiera en mis pretensiones.

—Os juro que os interesaré por vos como si fuerais mi hija—contestó Cristían más sobre sí;— pero es preciso que me tengáis al corriente.

—Entonces volveré... ¡Qué bueno sois, Mr. Goelie! Tenía razón al pensar que seríais mi ángel bueno.

Margarita se levantó y tendió sus pequeñas manos al abogado.

Este la besó lo más respetuosamente que

Extraordinarias rebajas en los artículos de la presente temporada

Galones y entredoses bordados en metal y seda y demás artículos para adornos de vestidos. Guantes hilo, lisos y calados. Precios extraordinarios...

Calle de la Sangre, núm. 7.—Almacén de paquetería, mercería y novedades. Grandes surtidos en bordados y puntillas, venta por piezas y paquetes a precios del por mayor...

VICHY CATALÁN

Baleario de primer orden.—Temporada 1.ª mayo á 30 de octubre. Situado en la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)...

LAS NARANJAS! COMERCIO DE TIENDAS

Hay gran liquidación de tiras bordadas á trozos. Economía en géneros blancos contados para señora. REBAJA DE PRECIOS en todos los artículos de verano.

Academia Cañada-Nebot-Roc

PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES EXCLUSIVAMENTE CISCAE, J. V. (detrás de la Fábrica de Tabacos). Esta antigua Academia, de éxito constante, lleva ingresados más de 180 alumnos en las...

Crónica religiosa

Quitos para mañana. En la Presentación, celebrarán las religiosas fiestas á su hermano de religión San Nicolás de Tolentino. A las siete y media la bendición y distribución de los panecitos...

TOROS Y TOREROS

En Madrid.—Roses de Olea, mansas y difíciles. Algabete II, bien. Fué cogido por el cuerno, resultando con una contusión en el costado derecho. Fuentes (Eusebio), regular, y Paco Madrid, valiente.

De Sueca

Como anunciamos el sábado último, el señor conde del Serrallo, para corresponder á la galante invitación del alcalde y ayuntamiento de Sueca, y ante la imposibilidad de atenderla personalmente como hubiera sido su deseo, delegó para que le representase al digno general de brigada Sr. Carbó.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana. PLAZA DE TOROS.—Por la noche á las 8. Programa doble por la compañía japonesa de Mr. Simón Assas, y estreno de una obra japonesa.

EL NUEVO COMPUESTO ARSENICAL

(ALBUMINATO-ARSENIO-FOSFORATO) Curs indefectiblemente la sifilis y enfermedades de la piel. Una feliz combinación del arsénico y fósforo...

TRES PALABAS

Lámpara Budapest "Tungar" Pídale la reina de las lámparas, la Budapest TUNGAR, de soporte metálico, económica é irrompible, en todas las buenas establecimientos de electricidad.

LA SIN RIVAL

Se vende grande y sólido edificio para industria ó almacenes, situado á la carretera camino nuevo de Burjassot, 54. Tiene máquina y caldera de vapor para producir electricidad.

Atención

Se vende grande y sólido edificio para industria ó almacenes, situado á la carretera camino nuevo de Burjassot, 54. Tiene máquina y caldera de vapor para producir electricidad.

Agua de Borina

Universariamente reconocida SIN RIVAL para afecciones de estómago, hígado, riñones y vesícula. Pídale en toda botica, restaurante y farmacia de España y América.

Círculos y Sociedades

En la Casa del Pueblo se reunieron ayer los obreros toreros y barnizadores de maderas, acordando, después de empeñada discusión, retirar las bases presentadas á los patronos...

Traspaso

Por ausentarse su dueño se traspasa importante CASA de VILAJERÓ, la mejor y la más acreditada de VALENCIA, en plazuela en edificio nuevo y con mobiliario moderno...

Dolorosa impresión nos causa la noticia del fallecimiento de la respetable dama doña Carolina Narbon Marqués, esposa del coronel D. Joaquín Sánchez.

La finada fué caritativa y buena, haciendo de su hogar un culto y creándose por sus condiciones de carácter fundadas y legítimas simpatías en el estanco círculo de sus relaciones.

El conocido comerciante D. Miguel Sanjuan Childon ha fallecido esta tarde, produciendo su muerte honda aflicción en los suyos y profundo sentimiento entre sus amigos.

Por sus condiciones de honradez y laboriosidad era querido y apreciado, y hoy su fallecimiento será sentidísimo. A su desconsolada madre, hermanos y demás familia hacemos presente el testimonio de nuestro pésame por la irreparable pérdida que sufren.

El conocido médico querido amigo nuestro Dr. D. Pablo Barrachina ha marchado á Benasal, acompañado de sus distinguidas hijas.

En el capillo para el Pan de San Antonio, de la parroquia Iglesia de San Andrés, se recaudaron durante el mes de agosto último 159'30 pesetas, que se han distribuido en pan á los pobres.

El cónsul de la República de El Salvador en Valencia, D. Ramón Benedito Gregori nos participa en afectuoso B. L. M., que ha trasladado la oficina consular á la calle de Alfredo Calderón, núm. 3, principal.

Esta mañana, á las seis, llegó á nuestro puerto, procedente de Barcelona y escalas, el hermoso vapor-correo de la Compañía Italiana (La Veloce), de 11 000 toneladas, Umbria, el cual lleva á bordo 800 pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para Buenos-Aires.

Nuestro querido amigo el Dr. Ramiro Ruiz ha trasladado su domicilio y Centro de Vacunación antirrábica y de ternera á la calle del Grabador Esteva, A. G. principal.

D. José Cabrán Montoya, guardia de Seguridad que prestaba sus servicios en Jaén, ha sido trasladado á Valencia.

Se han expedido los títulos de bachiller á favor de los Sres D. Cornelio María Pitarich y D. Alejandro Oliva Zamora.

El Dr. Chabás, á quien el Ayuntamiento designó como representante en el Congreso de la Tuberculosis de San Sebastián, ha participado no asiste al mismo, retenido aquí por deberes ineludibles.

Baleario Benimarfall.—Véase anunciado en 4.ª plaza.

El presidente de la República de Honduras ha firmado las «Letras Patentes» para que pueda ejercer el cargo de cónsul en Valencia de dicha República á favor del conocido y acreditado comerciante D. Vicente Prats Gasset.

Ha regresado esta mañana de Chiva la Banda Municipal de Valencia. Los profesores muestran satisfechos de los agasajos recibidos en dicha población.

En el rápido de Alcoy ya han llegado la superiora del Colegio de las Hermanas Carmelitas de Gandía reverenda madre Pura Ximénez de San José.

En el expreso de Barcelona de ayer salieron para el extranjero el dueño del acreditado establecimiento «The Sport» don Juan González y su hijo Rafael, con objeto de realizar las compras para la próxima temporada.

Primera casa en objetos para regalos, Plata Meneses, Pas. 5.

Veintiocho jóvenes pertenecientes á la Sociedad Orquera de San Francisco de Asís regresaron ayer del convento de Santo Espirito, en donde han practicado ejercicios espirituales. Dichos jóvenes obreros muestran satisfechos de las atenciones que con ellos tuvieron los padres franciscanos de la comunidad de Santo Espirito.

Drberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Agua azoadada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guías. Se remiten gratis.

Nos dicen de Játiva que con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica nuestra distinguida amiga doña María Doménech, viuda de Albarola, vióse favorecida desde la víspera por multitud de regalos, algunos de mérito y arte, sobresaliendo un cuadro pintado por el artista setabense Joaquín Tudela; una preciosa pulsera de oro, y primorosos bordados con más de cien felicitaciones en cartas, preciosas postales, tarjetas y telegramas de Madrid, Barcelona, Bejona, Castellón de la Plana, Coria, Montoro, Alcoy, León y Valencia.

La casa fué visitada por distinguidas familias setabenses, sirviéndose en el precioso jardín de la misma casa una suculenta paella, con verdadero jerroche de toda clase de dulces. La mesa estaba arreglada con gusto y con admirables ramos de flores, sobresaliendo entre más de 40 invitadas, preciosas pollitas setabenses, que daban esplendor á la fiesta. Satisfecha podrá estar nuestra amiga por las demostraciones que recibe todos los años, prueba de la simpatía y cariño que todos le profesan. Nuestra enhorabuena.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas especiales de las últimas novedades.

Hemos recibido el número 590 de la reputada revista La Crónica Médica, que dirige el ilustrado Dr. D. Manuel Candela y Plá. Recomendamos á la clase médica su lectura. Contiene un sumario interesantísimo firmado por los Dres. Aubant Amat, Mut, González Castellano, Vergara Genser, Marco Navarro, T. Alcobar, J. Perrón, Martínez Girón y otros renombrados escritores.

Con motivo de celebrarse ayer en las Escuelas del Ave María el tierno acto de administrar la primera Comunión á los niños que asisten á la escuela de párvulos, hubo solemne fiesta.

Celebró la misa el director Sr. Fenollera, que pronunció una sentida plática antes de administrar á los niños el Pan de los Angeles.

Después fueron obsequiados los comunicantes con un refresco, distribuyéndose entre ellos medallas, rosarios y estampas.

Contesta al Sr. López.

No satisfacen las explicaciones al señor Pérez y pide la formación de expediente para el jefe del personal Sr. Godoy y para el marchamador del fiato de la calle de Sagunto.

Se opone el Sr. López, rectificando el señor Pérez Deval y se acuerda pedir antecedentes.

Se aprueba instalar alumbrado extraordinario en la pista de la Exposición para poder celebrar los festejos en honor de los turistas.

El Sr. Alzaga da cuenta del viaje de la Banda á Málaga y de las atenciones recibidas en aquella población.

Se acuerda telegrafiar al sicalda y prensa de Málaga dando las gracias.

También da cuenta el Sr. Alzaga del éxito y atenciones recibidas en Oliva, y se acuerda también dar las gracias.

Se concede una paga de tocas á la viuda del Sr. Martínez Aguiló.

Ruegos y plegarias. Se hacen varios por los Sres. Casanova, López (D. E.) y Pérez Daval, y se laysanta la sesión.

Visita de inspección

El teniente de sicalda Sr. Alcós, acompañado del jefe del Laboratorio químico y de los inspectores de sustancias alimenticias, ha girado una visita de inspección á las herborizas, depósitos de hielo y tiendas de ultramarinos.

Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los sports. GRANDES REBAJAS DE PRECIOS. EDUARDO SCHILLING, S. en C.—PAZ, 13

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

En vista de que la asoladora y pertinaz sequía hace inminente la total ruina y aniquilamiento de la agricultura, el reverendo Prelado de la diócesis ha recordado á los señores curas y encargados de los templos pongan en vigor la circular que sobre petición de lluvia publicó ya el doctor Guisasaola el 16 de enero del año actual.

Las fiestas en honor de la Natividad de Nuestra Señora la Virgen Santísima se celebraron ayer en Valencia con gran solemnidad, cantándose en la Basílica con música la Tercia y misa mayor, en la que interpretó el capilla la partitura de Amaretti. Oció el canónigo Dr. D. Calisto Hernández, y pronunció el sermón el benedictino de la Santa Ina Cruz D. José Pascual Ballester, que hizo un hermoso panegírico de la Virgen María. Por la tarde hubo completas, sermón y rosario.

En muchos pueblos de la provincia celebráronse lucidas fiestas á Nuestra Señora bajo distintas advocaciones, mereciendo citarse por su esplendidez las de Alcañes, Puzol, Borja, Godella, Moncada, Cersera y muy especialmente las de Chirivella, á las que, según tradicional costumbre, concurrieron en numerosa los vecinos de los pueblos próximos á aquí y muchísimos de la capital, quienes después de visitar la imagen de la Virgen, saborearon en animados grupos la clásica paella.

La ciudad, por la tarde especialmente, quedó casi desierto, pues las familias que no realizaron giras campesinas trasladáronse á las playas.

Ayer terminó la temporada de vacaciones la Colonia Escolar de Porta-Ceül, siendo obsequiados las 24 niñas que han formado la citada Colonia con una espléndida comida costada por el Gobernador señor López García.

Este, el presidente de la Diputación y el inspector provincial de Sanidad fueron ayer á Porta-Ceül, con objeto de visitar á las pequeñas y comprobar de cerca los resultados obtenidos.

Esperaron en Porta-Ceül á los señores Gobernador, presidente de la Diputación é inspector provincial de Sanidad, á los que acompañaba el Alcalde Sr. Ibáñez, el Sr. Guastavino, el vicepresidente de la Asociación para el Fomento de la Cultura é Higienista Dr. Pérez, el contador D. Arnedo Champán y el secretario general D. Enrique Muñoz.

El recibimiento que se les dispensó fué verdaderamente cariñoso, y después de la comida las niñas fueron obsequiadas con dulces, que les llevó el Sr. Isquerdo.

En el tren de la noche regresaron los excursionistas muy complacidos de la visita que habían hecho.

Esta tarde, á las cinco, ha regresado la Colonia de Porta-Ceül.

En el pintoresco pueblo de Godella se celebró ayer el anunciado homenaje á Giner, Plazas y Alonso, asociándose á él con entusiasmo el vecindario en masa y la colonia veraniega.

A las cuatro de la tarde se congregó el público en el ayuntamiento, ejecutando la banda municipal selectas composiciones, y seguidamente se procedió á la ceremonia de descubrir las lápidas dando los nombres de estos tres artistas á otras tantas calles. El público aplaudía con entusiasmo durante tan interesantes actos. Luego los invitados se trasladaron al Circo, en donde se les sirvió espléndido lunch, amezado por la banda de música de Godella.

El Sr. Plazas pronunció sentidas frases de agradecimiento, y los asistentes le felicitaron, así como el Sr. Caballer, iniciador del pensamiento, al Sr. Alonso que también estaba presente, al ayuntamiento y al pueblo de Godella.

Una comisión de trabajadores de la Unión Obrera del puerto ha visitado esta mañana al señor Gobernador, dándole las gracias por su intervención en procurar buenas inteligencias entre todas las Sociedades obreras, participándole al propio tiempo el acuerdo tomado ayer en Junta general, coincidiendo perfectamente con dichas aspiraciones.

El señor Gobernador les ha recomendado mucho que continúe la buena inteligencia, sin perjuicio de que se estudien las modificaciones del lando para cuando termine el plazo legal del vigente.

En cuantos casos se necesita un tónico-reconstituyente poderoso hay que usar el Diamógeno Saiz de Carlos, que siempre triunfa de la debilidad y anemia.

Sucesos

Caida.—De un tercer piso de la calle de la Espada cayó ayer un niño de dos años, llamado Pedro Herbas Sarrís, quedando muerto en el acto.

Accidente.—Ayer fué asistido en la casa de Socorro de Basas un joven de 15 años, que sufrió grave estado.

Hija.—En la barriada de Pontons un niño de tres años, llamado Pedro Herbas Sarrís, quedó muerto en el acto.

Hijos.—Ayer en Chirivella varios ratones se dedicaron a limpiar los bolsillos de las mujeres que asistieron a la fiesta.

Desgracias.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

Desgracia.—A la llegada del tren-coche de Madrid (accidente) el sábado Julio de Benifayó fué arrollado en el Canal Ubeda García, natural y vecino de Canals (Valencia), de 23 años de edad, casado, vendedor ambulante de salvado.

mientos debían salir de la cátedra para explicar al pueblo los problemas sociales.

Gregorio Bellido, de Burjasot, indicó brevemente algunos escollos que encontrará la nueva cooperativa y aconsejó perseverancia para la defensa del ideal cooperativista.

El Sr. Cabrera Gay hizo el resumen del acto y con la elocuencia en él peculiar, recordó la fundación de la cooperación y lo mucho que debe la humanidad al iniciador de aquella Roberto Owen.

Estudió el desenvolvimiento de la Federación de las Cooperativas de Inglaterra desde su fundación hasta 1908 y como dato de su importancia señaló el hecho de la posesión de una hermosa flota de ocho vapores.

Leyó una estadística de la famosa Cooperativa de Rochdale, fundada en 1844 por 28 tejedores, y cuyo balance arroja un beneficio de cerca de 7 500 000 pesetas a repartir entre 22 000 asociados.

Señaló la conveniencia de que así como la mayoría de las Sociedades cooperativas destinan una parte muy importante a fondo de reserva, fundación de escuelas, socorro mutuo, pensiones para la vejez, se inspiren los de la región valenciana en ese altruismo, desechando el espíritu egoísta que domina en los elementos que integran a algunas de ellas, único modo que la cooperación cumpla los fines humanos a que está destinada.

Estudió el problema social, deduciendo que la única forma para resolverlo es la idea cooperativista ya que además de los beneficios mencionados la cooperación confunde en una misma personalidad al obrero y al capitalista, como están confundidos el trabajo y el capital.

Recomendó a los socios el que expresaran a sus madres y esposas las ventajas de esta idea ya que ellas serían después las mayores propagandistas de este sistema, y después de excitar al estudio de una Cooperativa agrícola, terminó en un elocuente período pintando con bellas imágenes lo que será la Cooperativa de Campanar de seguir aquellos consejos.

En medio del mayor orden y entusiasmo terminó tan importante acto.

Tribunales

Vista suspendida.—Por no haber asistido el procesado ni los letrados que intervenían en el juicio, se ha suspendido la única vista señalada para hoy, que hacía referencia a unas injurias graves inferidas por Salvador Signes Pastor a un vecino de Gandía.

Los Sres. Ibañez Rizo e Inquierdo eran los letrados encargados de defender a las partes.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 9 de septiembre de 1918.—Categoría: E. (Equilibrio).

Las presiones más bajas se hallan hacia el Mediterráneo superior, centro de Europa y Mar Adriático (Pola 788 mm.), y hay también presiones débiles relativas al Sud de España (Tarifa 783 mm.). Las presiones más altas se extienden desde las islas Británicas (Valencia 799 mm.), a través del Golfo de Vizcaya, hasta la parte septentrional de nuestra Península.

La categoría M. (Marítima) acusada en los dos últimos días con débil fuerza, ha sido anulada por la influencia de las bajas presiones del N.E., pero la disposición general atmosférica continúa siendo la misma.

Las lluvias fueron anteayer y ayer mañana en Levante por lo general insignificantes, aunque en algunos ciertos trochos, como por ejemplo Sagunto y al Sud de Nules, cayeron aguaceros algo densos. En Castellón luego de las ocho de la mañana acusó 2 mm. el pluviómetro.

El termómetro en la pasada noche ha señalado 7º en Burgos, 8º en Soría, 9º en Valladolid y Salamanca, 10º en Zaragoza y Tormel y 14º en Albacete. Extremas en Valencia: 24º y 17º.

Aviões marítimos.—Vientos moderados y débiles del Norte en el Océano. Levante en el Estrecho de Gibraltar. Vientos débiles variables con inclinación a los rumbos del Norte en el Mediterráneo.

En Valencia.—Los pobres labradores han perdido ya la esperanza de que la bienhechora lluvia fertilice sus campos. El estado del horizonte cubierto de nubarrones densos, después de la lluvia que se inició el sábado último, hizoles ayer esperar en que verían colmados sus afares, pero cayeron cuatro gotas a las diez y en seguida se levantó un fuerte Suroeste, que muy pronto dejó despejado el firmamento. Pero si no lueve, en cambio seguimos disfrutando de una temperatura digna de la Canícula. Hoy ha llegado el termómetro al sol a 31º y a la sombra a 28º. A las cuatro de la tarde ha comunicado al Observatorio los siguientes datos: Barómetro, 760 mm.; termómetro, 26º; humedad relativa, 81%; cielo, despejado; brisa del Este, en calma.

De Canals

Sr. Dr. LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Muy respetable señor y amigo: Por fin vino el sábado último D. Francisco Rizo, delegado de ese Gobierno civil, para practicar una inspección municipal, tan deseada por estos liberales, hastiados, como los conservadores de abolengo y personas más sensatas, de la marcha lenta, y hasta negativa pudieramos decir, en el camino del progreso, en el orden de la administración pública, e iniciativas beneficiosas para el pueblo, e iniciativas que por la desidia en guardarla conservado y otros muchos.

Excepción hecha de unos cuantos interesados, el pueblo en general desea mejores tiempos y un radical cambio de procedimientos y actuaciones, que dicen muy poco en favor de la bondad y cultura del vecindario, digno de mejor suerte.

Un canalense.

9 septiembre 1918.

May buen Consejo

Vosotros que padecéis asma, catarro, opresión, empujón de los polvos Louis Legras suya virtud es ponderada por todos los periódicos; son el verdadero específico de la soterocación. Este maravilloso remedio obtuvo un premio único en la Exp. Univ. de París 1900, dispensa instantáneamente los secos de asma, catarro, soterocación, tos de bronquitis antiguas y cura progresivamente.

Depósito 3 pesetas cada caja en farmacias. Depósito en Valencia: García Zanero, San Vicente, 131.

Agencia Mancheta

MADRID 9, 15-15 El Palacio de la Magdalena Telegramas de Santander dicen que los Reyes llegaron poco después de las siete del sábado y seguidamente marcharon al

Palacio de la Magdalena, en donde les esperaba las autoridades.

El alcalde entregó a D. Alfonso una llave de oro, haciéndole entrega del Palacio en nombre de Santanor, diciendo a los reyes que disfruten el Palacio con felicidad.

El Rey contestó agradeciendo el acto del pueblo de Santander, expresando el cariño que sentía por él, ofreciéndole que el verano próximo será su vecino.

D. Alfonso se trasladó al embarcadero, en donde las personalidades y las autoridades le tributaron honores.

Embarcó en el Giralda a las 7'40. La población estaba engalanada y la bahía iluminada.

Regreso de los Reyes a San Sebastián

Ayer, en las primeras horas de la mañana, el vigía anunció la presencia del Giralda, que llevaba a su bordo a los Reyes D. Alfonso y doña Victoria. Estos desembarcaron a las nueve y media en el muelle del Club Náutico, siendo recibidos por los ministros de Estado y Hacienda y las autoridades.

D. Alfonso y doña Victoria se dirigieron al palacio de Miramar, donde poco después llegaron para despachar con don Alfonso los ministros de Estado y de Marina.

El primero en abandonar la cámara regia fué el general Pidal, quien nos dijo había puesto a la firma decretos sin importancia. Inmediatamente se dirigió al Giralda, donde se alojó.

A la una de la tarde nos facilitó el ministro de Estado la firma sometida. Al hablar del embajador de España en París, y como un periodista francés pusiera en boca del ministro las frases publicadas por cuenta propia por un periódico español, según los cuales no sería extraño que el Sr. Pérez Caballero, después de firmarse el Tratado, dejase la embajada, afirmó el Sr. García Prieto que el Gobierno no ha pensado en tal cosa.

Dijo también que las impresiones que telefónicamente había comunicado el señor Barroso acerca del conflicto provocado por los ferroviarios son mejores que las de ayer por la actitud de los obreros pertenecientes a la Compañía del Norte.

El despacho del ministro de Estado con el Rey D. Alfonso duró desde las diez y media hasta las doce. El Sr. García Prieto entró a S. M. de todos los asuntos pendientes.

Preguntado el ministro acerca de la frecuencia con que suceden los incidentes en Marruecos, nos manifestó que no podían evitarse, que dimanaban del exceso de celo de funcionarios subalternos; pero como hay decidido interés en que no se reproduzcan, las órdenes dictadas hace algún tiempo se han reiterado nuevamente a los empleados franceses y españoles para que su labor sea de cooperación mutua, en bien de los intereses patrios.

Ha fundado en la bahía un hermoso trasatlántico alemán que conduce numerosos turistas.

Los ministros de Estado y Hacienda pasaron la tarde en Biarritz.

En el pintoresco valle de Zubiate verificóse la tradicional fiesta organizada por el ayuntamiento en honor de los beneméritos donostiarres que en dicho barrio celebran una junta en la que acordaron, después del saqueo de 1813, la reconstrucción de San Sebastián.

La esplendidez del día contribuyó a la gran animación que se ha notado en las calles y paseos.

La enfermedad de una hija del Presidente

El ministro de la Gobernación nos manifestó a los periodistas que había confiado por teléfono con el Sr. Canalejas, quien desde Otero, donde se halla, le comunicó que una de sus hijas menores se hallaba gravemente enferma.

El Sr. Barroso volvió a llamar a Otero para preguntar por el estado de la enfermita, y el jefe del Gobierno dijo que ésta había tenido dos fuertes ataques, que pusieron en peligro su vida.

Como es natural, el Sr. Canalejas siente gran intranquilidad, suponiéndose que no resultará su anunciado viaje a San Sebastián para asistir a la inauguración del Congreso Internacional sobre la Tuberculosis.

Ultimas notas de la madrugada

Al recibirnos el Sr. Barroso anoche a última hora nos dijo que había celebrado una conferencia telefónica con el gobernador civil Sr. Portela, comunicándole sus impresiones bastante optimistas respecto del curso de la huelga, en preparación, de los ferroviarios.

Dijo que hoy lunes entregarían los obreros a la Compañía las peticiones acordadas en la última Asamblea.

También le manifiestó el Sr. Portela que los ferroviarios volverán a reunirse en junta general el día 21 del corriente.

Un despacho oficial del gobernador de Huesca, recibido por el Sr. Barroso, le manifiesta que S. A. la Infanta doña Paz llegó anoche sin novedad a Jaca.

El Centenario de las Cortes

das ayer en Torrajón de Velasco, con motivo de una caza, que desde que ocupa la cartera de Gobernación ha venido apretando a las autoridades para que den azacón cumplimiento a las disposiciones sobre la materia, dictadas por el Sr. La Cierva.

No cesa en su empeño y está decidido a exigir responsabilidades ante los tribunales, sea quien sea y caiga quien caiga, a los que no cumplan las disposiciones de referencia.

El gobernador civil carecía de noticias de lo ocurrido.

Lo de Alcorcón

Tampoco tuvo importancia el tumulto de Alcorcón.

Los ferroviarios

El gobernador civil de Barcelona, según nos ha dicho el Sr. Barroso, no tiene optimismo ni pesimismo en la cuestión de la huelga de los ferroviarios.

Se ha declarado en huelga los obreros estampadores.

La hija de Canalejas

Esta mañana marcharon a Otero los señores Barroso, Luque y el Dr. Muñoz.

Inspección

Esta tarde marchará a Almería el funcionario de Hacienda D. Bernardo Meléndez para inspeccionar los daños ocasionados por el incendio de la delegación de Hacienda.

Los seguros marítimos

Una comisión de representantes de compañías de seguros navales ha visitado al Sr. Pérez Oña para hablarle del depósito que han de constituir.

El turismo

El señor conde de Peñalver y el secretario del Congreso del turismo han visitado al Sr. Villanueva para hablarle de los obsequios que han de tributarse a los turistas.

Los ferroviarios y el Sr. Villanueva

El ministro de Fomento nos ha dicho que respecto a la huelga de obreros ferroviarios sigue la confusión y la inseguridad.

«El Liberal»

Título su fondo «Las Mancomunidades». Reproduce, elogiándolo, párrafos de las declaraciones del Sr. Canalejas acerca de este asunto, que publicó Diario Universal.

«El País»

Dice que el verano, en lo que a política se refiere, ha sido tranquilo, y que todo hace preveer que el otoño será tempestuoso.

«El Universo»

Se ocupa del Congreso Eucarístico que se está celebrando en Viena.

«La Gaceta»

Inserta una real orden fijando la fecha de 27 de febrero último para la aplicación del real decreto sobre indulto de 25 de abril siguiente.

De Guerra

También estuvo el Sr. García Prieto en Miramar, despachando durante dos horas con el rey.

Al salir nos dijo a los periodistas que habían hablado de una porción de cosas interesantes.

Se celebró el banquete con que los delegados de la Cruz Roja obsequiaban a su jefe supremo Sr. Polavieja.

En la carretera de Tolosa un automóvil atropelló cerca de Oñate a la joven Felisa Zurriain, a la que hubo necesidad de amputar una pierna.

En el Gran Casino se celebró un festival infantil.

Hoy ha comenzado el Concurso hípico.

El conde de Amalfi ha presentado una denuncia al juzgado de guardia acerca de la desaparición de su esposa, que quedó depositada en el convento de Concepcionistas, Princesa, 15, en tanto se tramita el expediente de divorcio.

Denuncia que no se acepta

De Ferrol

Los marinos del crucero alemán Berta, en número de 60, acompañados por el comandante de su nación, visitaron los arsenales.

Fueron recibidos por una comisión de altos empleados, que les obsequiaron con un lunch.

Los alemanes elogiaron el arsenal y la valía de las obras.

Hay agitación por haber saqueado el crucero Cataluña, llevando a remolque al destructor Terror.

De Melilla

Celebranse las fiestas en medio de gran animación.

Llegan muchos forasteros.

El Dr. Maestro marchó a Cabo de Agua para visitar Keddana.

Luego irá a Chafarinas.

Regresará mañana para regresar a la Península.

Llegó el inspector de Salvamento de Naufragos para pasar revista al material.

Los metalúrgicos

Se han declarado hoy en huelga los obreros metalúrgicos.

Se han registrado algunas coacciones en los alrededores de los talleres.

Se reunieron los patronos y los obreros. Manifestaron los primeros que no estaban autorizados para hacer ninguna clase de concesiones.

Mañana se reunirá la junta de la Federación Patronal.

Probablemente acordará aconsejar a los patronos metalúrgicos que no accedan a las peticiones de los obreros.

Los directores de La Metalurgia han recibido las peticiones de los obreros. Se cree que las rechazarán.

De Sevilla

Dicen de Morón que en la dehesa denominada «Hijos de Mijol» Antonio Saúres mató de un tiro a su hijo Antonio Ramos.

El criminal ha sido detenido en Sevilla, en la posada del Soldado.

Antonio Saúres recibió un anónimo exigiéndole que depositase 1500 pesetas al pie de un árbol de su finca La Coronela.

Los amenzaban con envenenar el agua del pozo, matar a su esposa y colgar de un árbol a su hijo.

Los beneméritos capturó a los autores del anónimo, que merodeaban por los alrededores de la finca mencionada.

EXTRANJERO

El Congreso Eucarístico

Viena.—Siguen la animación por el Congreso Eucarístico.

Continúan llegando delegados.

El emperador Francisco José dirige personalmente los trabajos.

Un automóvil arrolló a un congresista, que resultó gravemente herido.

Asistirán al Congreso 10 Cardenales, 200 Obispos y un número incalculable de sacerdotes.

Llegaron a Lucerna peregrinos españoles para asistir al Congreso.

Se les hizo un entusiasta recibimiento.

El Obispo de Caracas

París.—Ha llegado el Sr. Castro, Obispo de Caracas.

Desde Barcelona

Ataque de locura

En una casa de la calle de la Diputación un joven llamado Ricardo Mills, que tenía perturbadas las facultades mentales, asestó varios golpes en la cabeza a un hermano suyo, con una mano de alfiler.

Al notar que de las heridas manaba sangre, Ricardo se encerró en su cuarto y se accionó la yugular con una navaja de afeitar.

Situación oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Madrid 9, 16-19. 4 per 100 interior fin mas... 55'45

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos taconarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Imp. de José Guix, Mifana 7 y 9, Valencia

